

Algo aprovechable

III

(Acabament)

En lo tocante á Higiene Urbana y Rural, nunca está sobradamente defendida, aun cuando si por encanto desaparecieran estos callejones que tan insolubles los hacen algunos vecinos convirtiéndolos en estiercoleros, y la falta de circulación de aires en que están sumidos.

Hasta que se hiciera desaparecer el odor de la Plaza de Perpiñá, no durante el mercado, pero si despues del mercado.

Por mas que antes del riego diario si no todos los días cuando menester fuere, se sacara el polvo ó bien la tierra que lo produce que con tanto abundamiento se cria en especial á lo que es carretera, aun cuando se empedrasen, ó adoquinasen las calles todas así tambien; haciendo cloacas bastantes que dejaren sin huella, estos pozos llamados ó conocidos por pozos de aguas sucias, sumideros auxiliares, ó autores de un sin fin de enfermedades contagiosas, y sin serlo, que este vecindario sufre.

Estas cloacas podrian desaguar en una general, y esta en la riera, que con unas minas secas que en la misma se construyeran, adquiririamos bastante higienización sin deshigienizar al vecino medida lógica, y ademas prevista en las leyes que nos regimos.

Y por último; procurar del saneamiento y ornato público sin olvidar el particular.

Los Péritos en este ramo, proporcionándoles medios, no solo higienizarán lo apuntado, si que tambien lo mucho que queda para apuntar:

Ellos pues; son tocante acada ramo

de porsí, los que deben ser consultados, ya que en todo lo del saber humano tiene sus Péritos.

No obstante, creo de verdadera oportunidad, exponer la ocasión para la preparación de unos trabajos de una urbanización que en el porvenir seria para nuestra Villa, de sorprendentes resultados.

La Compañía de los Ferro-carriles de M. Z. A. tiene en proyecto y creo que presupuestado, una tan grande reforma, que la estación actual la derribarán haciendo una de nueva.

En lo que son líneas ó rails, tambien sufrirán grandes y aumentados cambios.

Pues bien; como los terrenos que aquí ocupa dicha Compañía, son tantos y tan céntricos; hace que han de ser muchos los vecinos interesados á la realización del confeccionamiento de un plano y Presupuesto, que la referida Compañía aceptase desviar el paso de la línea al punto que se le trazase.

Es de creer, que si en la actualidad Granollers, no se preocupa del aprovechamiento que en tales circunstancias se le presenta, estas dificilmente se le volverán á presentar.

Trabajando para la consecución de los fines que se persigue, que no son otros que los expuestos, y en especial, si cumplimentamos lo que al mercado, y puentes inclusives tengo reseñado: lograremos borrar los epitetos que nada favorables nos son con que se nos distingue en todos los pueblos comarcanos, y en mi aserto expondré práctica, que dejará probado que estos son tambien en hechos.

Entre otros casos, sírvome del asunto Teléfono, que por ser de actualidad es aprovechable.

El grupo Telefónico La Garriga, fué solicitado excluyendo de su pertenencia Granollers, y con ello deja sin efecto moral el Reglamento de Teléfonos por resultar deficiente su servidumbre, conse-